



①未来を見つめ ②支え合い、磨き合い ③共に高まる「美里っ子」

学校報

# みさと

〈学校教育目標〉

夢をもち、心豊かに、ねばり強くがんばる子ども

男鹿市立美里小学校

R元. 10. 31 No. 7

## 実りの秋を迎えて

学校のすぐ近くにあるイチヨウの木も、色鮮やかな銀杏の実をつけるなど、秋の深まりを感じます。朝夕肌寒さを覚える時節となりました。実りの秋を迎え、学校でも子どもたちは、日々の学習の外、マラソン大会、縦割り班活動、美里っ子フェスティバルの準備などに一生懸命に取り組んでいます。子どもたちの活動の様子を紹介します。



### ◎10月3日(木) サツマイモの収穫

ちょうど4ヶ月前に植えたサツマイモを収穫しました。縦割り班活動として、6年生を中心に上級生が低学年の児童に声を掛けながら作業を進めました。中には自分の顔ほどの大物を収穫した児童もあり、大きな歓声が上がりました。小さな1本のつるからたくさんの収穫があったことで、植物の力、自然の力を感じることができました。収穫したイモはお家でおいしくいただきました。28日にはG A Oの豪太君にもおすそ分けをしました。いろいろとご尽力くださいました畑の先生を始めとする地域の皆様、ありがとうございました。



### ◎10月4日(金) なべっこ遠足

館山近隣公園で行う予定でしたが、あいにくの悪天候のため体育館に場所を変更して行いました。全校児童で「はじめの会」を行った後、縦割り班で活動しました。5・6年生が本校で長年引き継がれている秘伝のレシピを基に、「うどん入りきりたんぼ鍋」を作りました。上級生が下級生に取り分けてあげるなど、美里っ子の仲のよさを垣間見ることができました。「おいしい!」「最高!」という声が聞かれ、笑顔いっぱいひとときになりました。



### ◎10月9日(水) 稲刈り(5・6年生)

5年生と、昨年は悪天候のため実施できなかった6年生が、稲刈りに挑戦しました。鎌の使い方を教えていただいた後、田んぼに入りました。始めは戸惑う様子も見られましたが、次第に手際よく刈り取ることができるようになりました。刈り取った稲を各自がコンバインまで運びましたが、落ちている稲を一本一本拾う児童もあり、感心しました。田んぼを貸してくださった渡部さん、JA秋田なまはげ青年部の皆さん、本当にありがとうございました。子どもたちはかけがえのない体験ができました。

## 第3回学校運営協議会を開催しました

9月30日、7名の運営委員に来校していただき、3回目の協議会を開催しました。前半は、本校の前期学校評価について協議しました。概ね高い評価をいただきましたが、地域の方々との関わり方についての意見や、自分の考えを文章化することに力を入れてほしいという意見をいただきました。後半は瀧西中学校との合同の運営協議会を開催しました。1小1中の学区、コミュニティ・スクールと一緒に推進することで、より活動を充実させることができるのではないかと考えました。鶴木、五里合、野石の各地区に分かれ、児童生徒が参加した行事を確認後、成果と課題を共通理解し、改善策を協議しました。貴重な意見をいただき、大変有意義な機会となりました。参考にして、活動を充実させていきたいと思ひます。

## ※ 美里っ子の活躍

- ◇第31回MOA美術館あきた児童生徒作品展  
絵画の部 佳作
- ◇平成31年度秋田県小学生人権標語コンテスト  
優秀賞(秋田県小・中学校長賞) 杉本真宇
- ◇第46回男鹿市児童生徒文学祭
  - 短歌 入選: 杉本碧 佳作: 加藤美空琉 西方聖
  - 俳句 優秀賞: 伊藤幾颯 入選: 加藤朱羽 佳作: 山本遥真
  - 詩 優秀賞: 西方聖  
佳作: 石川心愛 高橋大和 佐藤彰 渡部美琴
- ◇第40回男鹿市民柔道大会 3・4年生の部 優勝
- ◇第32回高尾山奉納相撲大会
  - 団体戦 優勝
  - 個人戦 1年生の部 3位  
3年生の部 優勝  
5年生の部 優勝 準優勝  
6年生の部 優勝
- ◇男鹿市内野球スポーツ少年団秋季大会 優勝
- ◇第2回美里小学校招待野球大会 準優勝
  - 優秀選手賞 杉本碧
  - ナイスピッチング賞 佐藤慶弥
  - ナイスプレー賞 佐々木尚央
- ◇第39回魁星旗争奪少年サッカー大会 4位
- ◇第43回全日本U-12サッカー選手権大会秋田県大会 優勝  
(グロースFC)



- ◇校内マラソン大会
 

〈低学年女子〉 1位 中田彩来(2年)	2位 石川 心愛(1年)	3位 菊池 蓮菜(2年)
〈低学年男子〉 1位 伊藤幾颯(2年)	2位 原田 聖羅(2年)	3位 加藤 颯(2年)
〈中学年女子〉 1位 佐藤花菜(4年)	2位 薄田ひかり(3年)	3位 谷 優羽(3年)
〈中学年男子〉 1位 谷 琉翔(4年)	2位 菊池 悠斗(3年)	3位 小貴杏乃介(3年)
〈高学年女子〉 1位 杉本真宇(6年)	2位 嵯峨 心優(6年)	3位 加藤 小麦(5年)
〈高学年男子〉 1位 佐藤慶弥(6年)	2位 杉本 碧(6年)	3位 安田旬之介(5年)

## 11月の主な行事予定

- |                               |                      |              |
|-------------------------------|----------------------|--------------|
| 2日(土) 美里っ子フェスティバル             | 18日(月) 職員会議 租税教室(6年) | 特別支援出前講座(6年) |
| 5日(火) 振替休業日                   | 19日(火) 新1年生体験入学      | 校外学習(2・3年)   |
| 6日(水) 市教育研究会教科外等研究会<br>(3校時限) | 20日(水) 読み聞かせ(低学年)    | クラブ活動        |
| 9日(土) 小・中音楽祭                  | 22日(金) クラブ活動         | 代表委員会        |
| 11日(月) 振替休業日                  | 25日(月) 教科等訪問(4校時限)   | 福米沢盆踊り学習(3年) |
| 13日(水) 校内授業研究会                | 26日(火) 読み聞かせ(中学年)    |              |
| 14日(木) なかよし班遊び                | 27日(水)               |              |
| 15日(金) 読み聞かせ(低学年) 避難訓練        | 28日(木)               |              |
| 防犯教室 引き渡し訓練                   | 29日(金)               |              |

## ☀️☀️☀️ 校長室の独り言 ☀️☀️☀️

朝、学校に着いて車から降りると、グラウンドの方から鳥の鳴き声が聞こえてきました。行ってみると、田んぼに百羽は超えるであろう白鳥の群れが羽を休めていました。中にはまだ体全体が黒みを帯びていて、大人になっていない白鳥もいました。感動を伝えたくて、登校してきた子どもにも白鳥がいることを伝えたと、見慣れた風景であるとのことでした。本校の子どもたちにとって自然は身近な存在であり、毎日ふれあいながらのびのびと育てていることに改めて気付きました。季節の訪れや四季折々の節目を感じる心をいつまでも大切にしてほしいものです。きっと今の体験が“ふるさと男鹿”の姿としていつまでも心に残っていくのでしょうか。8日(金)は立冬、まもなく初雪の便りも届きそうです。

